
Pagina 1 / 4 
 
 

 
I giornali presi in esame per la redazione del Diario odierno sono: Mattino, Repubblica, Roma, Corriere del 
Mezzogiorno,il Denaro, Sole 24Ore, Italia Oggi. 
 
a cura di: Aldo Avallone, Dario Cioffi, Raffaella Di Vicino, Marco Russo  

 
giovedì 8 ottobre 2009 
 
 
Un sondaggio svolto dalla Ispo rivela che la maggioranza degli italiani è contraria a tagliare gli aiuti 
al Mezzogiorno. Si va verso la scelta di Nastasi quale commissario governativo per il Forum delle 
Culture 2013 di Napoli. Ancora un flop ieri  in Consiglio regionale per il Piano casa: si riproverà oggi. 
Continuano le proteste di cittadini ed associazioni contro l’aumento della Tarsu a Napoli.  
 
 
 
Il Mattino 
“Aiuti al Sud, favorevole il 78% degli italiani” di Antonio Troise (pag. 9) 
 
Un sondaggio svolto dall’Ispo, l’istituto guidato da Renato Mannheimer, non lascia dubbi: una 
larga maggioranza degli italiani, il 78%,  è contraria a tagliare gli aiuti statali al Sud, a patto però di 
renderli più efficienti e mirati. E se dai cittadini del Mezzogiorno era legittimo attendersi una risposta 
del genere ciò che colpisce è che anche al Centro – Nord la maggior parte degli intervistati si è 
mostrata solidale nell’affrontare il problema Mezzogiorno. Dai dati emergono alcune sacche di 
opposizione, peraltro scontate: per il 76% degli elettori della Lega Nord il Sud è un peso. “C’è una 
consapevolezza dell’importanza del Meridione. Sono dati che sfatano molti luoghi comuni” ha 
commentato Renato Mannheimer.  
 
 
 
Il Mattino 
“Commissario per il Forum, avanza Nastasi” di Luigi Roano (pag. 35) 
 
Il commissario al Forum delle Culture 2013 potrebbe essere Salvo Nastasi, in collaborazione con 
Rachele Furfaro, attuale Consigliere per la cultura del governatore Bassolino. Entro fine mese 
dovrebbe partire la struttura commissariale, dopo l’incontro tra i sottosegretari Gianni Letta e 
Guido Bertolaso, il ministro Bondi,  il governatore Bassolino e il sindaco Iervolino. In occasione 
del convegno “Un ponte tra Napoli e Cina, svoltosi ieri a Palazzo Reale e voluto dal cardinale Sepe, è 
trapelata la notizia che al cardinale farebbe molto piacere la nomina di Nastasi che ha rilanciato il 
Teatro San Carlo in meno di due anni. Cosa, forse meno gradita all’Assessore comunale alla Cultura  
Oddati e allo stesso sindaco Iervolino che sembra avere un ruolo secondario in questa circostanza. 
 
Sull’argomento segnaliamo a lato, a firma dello stesso autore, l’intervista al ministro della Cultura 
Sandro Bondi dal titolo: “Bondi: Subito le decisioni la città non può aspettare”. 
 
Gli altri giornali: 

• Corriere del Mezzogiorno, Angelo Agrippa a pag. 5: “Forum Culture, Bondi dà il via 
libera a Nastasi”; 

• Roma, Andrea Acampa a pag. 5 della cronaca: “Forum 2013, Bondi lancia Nastasi”; 
• Il Denaro, Antonio La Palma a pag. 19: “Forum, per Nastasi il sì di Bondi”. 
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Repubblica – Napoli 
“Regione, piano casa ancora fermo” di Roberto Fuccillo (pag. 7) 
 
Ancora fermo in aula in Consiglio regionale il Piano casa. La seduta di ieri, convocata dopo l’invito 
alla mediazione fatto la settimana scorsa  dal presidente Bassolino, non ha dato esiti. La giornata si 
è persa in riunioni di capigruppo, conciliaboli tra i consiglieri e tentativi di accordo. Il nuovo testo, 
che presenta una revisione in senso restrittivo  dell’art. 5 sulla edificabilità nelle aree industriali 
dismesse, sarà ripresentato oggi in aula dall’Assessore ai Lavori Pubblici Oberdan Forlenza senza 
alcuna certezza di essere approvato.  
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Paolo Mainiero a pag. 34: “Aula nel caos, fumata nera per il piano casa”; 
• Corriere del Mezzogiorno, Gimmo Cuomo a pag. 5: “Piano casa, ancora flop. Oggi si 

riprova”; 
• Roma, senza firma a pag. 9: “Il Piano casa in alto mare, è scontro in aula”. 

 
 
 
Repubblica – Napoli 
“Tassa rifiuti, la protesta si allarga” di Cristina Zagaria (pag. 4) 
 
Si allarga la protesta nei confronti dell’aumento della Tarsu (tassa smaltimento rifiuti solidi urbani) 
deciso dal Comune di Napoli. Alle diverse associazioni che si sono già schierate per il no, si è 
aggiunta ieri la Confcommercio che è pronta a presentare ricorsi contro le nuove cartelle. “Stiamo 
seriamente valutando tutte le possibilità per presentare dei ricorsi – ha dichiarato ieri Maurizio 
Maddaloni, vice presidente nazionale di Confcommercio – perché se da un lato pagheremo la tassa, 
perché non è nostra politica la rivolta fiscale, dall’altro chiediamo e pretendiamo un servizio 
all’altezza del costo”.  
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, senza firma a pag. 39: “Aumenti Tarsu, l’Ascom in campo: via ai ricorsi”; 
• Roma, Marco Guerrieri a pag. 5: “Tarsu, commercianti in rivolta”; 
• Roma, Mariano Rotondo a pag. 5: “Bruceremo le bollette in piazza”; 
• Il Denaro, senza firma a pag. 21: “Ascom: Tarsu, via ai ricorsi”. 

 
 
 
Repubblica – Napoli 
“Metalmeccanici in piazza: saremo più di diecimila” di Patrizia Capua (pag. 6) 
 
Manifestazione dei metalmeccanici domani mattina a Napoli. Oltre diecimila lavoratori, provenienti 
da tutto il Sud, saranno in piazza per protestare contro i licenziamenti e gli accordi separati, a difesa 
del contratto nazionale e per chiedere con forza politiche a favore del Mezzogiorno. A fianco degli 
operai ci saranno anche gli studenti impegnati in una protesta, indetta dall’Unione degli studenti, 
contro i provvedimenti del ministro Gelmini.  
 
Gli altri giornali: 

• Roma, senza firma a pag. 10: “Metalmeccanici, in piazza a Napoli 10mila 
manifestanti”; 

• Il Denaro, senza firma a pag. 20: “Fiom: Sud e contratto, tute blu in piazza”. 
 
 
 
 
 
 



Pagina 3 / 4 
 
 

 
I giornali presi in esame per la redazione del Diario odierno sono: Mattino, Repubblica, Roma, Corriere del 
Mezzogiorno,il Denaro, Sole 24Ore, Italia Oggi. 
 
a cura di: Aldo Avallone, Dario Cioffi, Raffaella Di Vicino, Marco Russo  

 
Il Denaro 
“Progetti di filiera: via al bando” di Daniela Russo (pag. 10) 
 
Ieri è  stato pubblicato sul Burc (Bollettino Ufficiale Regione Campania) e presentato dall’Assessore 
regionale all’Agricoltura, Gianfranco Nappi, il bando di attuazione dei Progetti integrati di Filiera 
(Pif). L’obiettivo è quello di valorizzare le eccellenze  delle filiere produttive agricole campane. Sono 
168 i milioni di euro destinati a dodici progetti integrati delle aziende campane capaci di promuovere 
assetti più dinamici e competitivi nelle filiere agroalimentari della regione. I punteggi di valutazione 
saranno assegnati in base a quattro elementi innovativi: marchi di qualità, attenzione alla 
tracciabilità, presenza di aziende biologiche e capacità di operare in una logica di sistema. 
 
Anche il Roma riporta la notizia con un articolo di  Raffaella Verolino a pag. 10 dal titolo: 
“Agricoltura, fondi e marchio”. 
 
 
 
Roma 
“Fincantieri, sostegno per l’indotto” di Francesco Ferrigno (pag. 10) 
 
Dopo i fondi stanziati per la cassa integrazione dei lavoratori della Fincantieri di Castellammare di 
Stabia, sono in arrivo misure di sostegno al reddito anche per gli operai dell’indotto. Questo il 
risultato positivo emerso dai lavori della “task force”, istituita in Prefettura a Napoli durante il vertice 
sulla crisi occupazionale, tenutosi il primo ottobre scorso. I fondi, resi disponibili da governo e 
Regione, serviranno a mettere al sicuro per i prossimi mesi il reddito dei lavoratori in crisi. Ma la 
situazione dei cantieri navali di Castellammare resta grave perché mancano commesse.  
 
Anche il Denaro si occupa dell’argomento con un articolo di  Basilio Puoti a pag. 17 dal titolo: 
“Indotto Fincantieri, sì a sussidi per 1.200”. 
 
 
 
Corriere del Mezzogiorno  
“Condono multe, il Comune ci ripensa. L’ok alla sanatoria arriverà nel 2010” di Paolo 
Cuozzo (pag. 13) 
 
Il Comune di Napoli, sembra aver cambiato orientamento circa la possibilità di concedere un 
condono sulle multe automobilistiche. Avvalendosi di una legge dello Stato potrebbe condonare i 
verbali emessi fino al 2004. La stima sulle possibili entrate derivanti dal condono sono al vaglio degli 
uffici del Comune che stanno verificando coloro che dalla sanatoria devono essere esclusi: deceduti, 
cattivi pagatori, chi risiede fuori città. La cifra che sarà stimata, verrà inclusa nella previsione di 
bilancio dell’Ente del 2010, perché mancano i tempi per una manovra correttiva all’attuale 
documento finanziario del Comune. 
 
Anche il Mattino riporta la notizia con un articolo di Luigi Roano a pag. 39 dal titolo: “Multe, il 
Comune ci ripensa parte l’operazione – condono”. 
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Corriere del Mezzogiorno  
“Napoli Servizi, solo 4 addetti per pulire il litorale” di Patrizio Mannu (pag. 5) 
 
Il confronto fra l’organizzazione e le prestazioni rese dalla società Napoli Servizi (leggi diario 
economico di ieri) e la Roma Multiservizi (l’azienda capitolina omologa di quella partenopea) getta 
non poche ombre sull’efficienza e la qualità delle attività rese da quella campana. Solo alcuni 
esempi. La società napoletana conta 1380 addetti contro i 4000 di quella romana. La prima ha un 
fatturato di 60milioni la seconda 84. Per la pulizia delle aree verdi, a Napoli ci sono 137 addetti per 
1,168 milioni di mq, a Roma 150 per 3,5 milioni di mq. Ma la cosa più significativa è che la società 
capitolina è a partecipazione statale, mentre quella napoletana è di completa proprietà del Comune 
di Napoli. E non solo. La Napoli Servizi gestisce il patrimonio immobiliare municipale in “house 
providing”, un modello di organizzazione che si adotta senza ricorrere al libero mercato. 
 
 
 
Roma 
“Atitech, oggi l’incontro. Lettieri: sono fiducioso” di Andrea Acampa (pag. 10) 
 
Si terrà stasera una nuova riunione tra le parti per provare a risolvere il “caso Atitech”. Al tavolo 
presieduto dal sottosegretario alla Presidenza del Consiglio, Gianni Letta, sono attesi il commissario 
straordinario di Alitalia, Augusto Fantozzi, i rappresentanti di Cai e Finmeccanica, i sindacati e 
Gianni Lettieri per Meridie, l’unica società che ha manifestato interesse all’acquisto di Atitech. I 
punti ancora in discussione sono la quantificazione degli esuberi e la revisione dei salari  che Meridie 
vorrebbe ridurre del 13%.  
 
 
 
Repubblica - Napoli 
“Degrado a piazza Garibaldi gli albergatori verso la serrata” di Tiziana Cozzi (pag. 4) 
 
Il degrado in cui versa Piazza Garibaldi a Napoli ha spinto settanta persone, fra imprenditori e 
albergatori della zona, a riunirsi in un Comitato per la sicurezza e la legalità. Con loro anche 120 
albergatori della penisola sorrentina che denunciano centinaia di scippi e rapine ai danni dei turisti 
nella Stazione della Circumvesuviana diretta a Sorrento. Mario Grilli, portavoce del comitato, 
avverte che se dall’incontro programmato nei prossimi giorni con il Prefetto Pansa, non seguiranno 
provvedimenti concreti, saranno attuate iniziative forti, compreso una possibile serrata.   
 
 


